



Nombre de alumno: Iram Ulises Gómez Guillén

Nombre del profesor: Alejandra Torres López

Nombre del trabajo: Actividad 1

Materia: Trabajo Social I

Grado: 2do Cuatrimestre

Grupo: Trabajo Social

Comitán de Domínguez, Chiapas a 30 de Marzo de 2022.



JUAN LUIS VIVES (1492-1540): VIDA Y OBRA

Su pensamiento es amplio y global y se le consideró el precursor de varias disciplinas: psicología, pedagogía, sociología, trabajo social,...

Su sabiduría enriqueció la cultura de su tiempo y se proyectó hacia el futuro en dos dimensiones, la moralizante y la educativa.

Del socorro de los pobres(1525):

En esta obra expone sus propuestas de abolir la mendicidad en la ciudad de Brujas con las siguientes medidas:

- Limitación de las acciones positivas a los pobres indigentes.
- Prioridad de la autosuficiencia mediante el trabajo
- Rehabilitación profesional de todos los pobres
- Integración laboral
- Ayuda económica a los pobres de vida normalizada mediante un subsidio
- Provisión de asistencia de mantenimiento a los pobres no válidos

Este plan fue criticado y prohibido por la propia iglesia.



Aportaciones:

- Estudió lo humano de forma concreta y directa.
- Consideró el valor de los pobres y la necesidad de ayudarlos, para quienes solicitaba una educación especial.
- Reclamaba también una atención preferente para los niños de los pobres.
- Mostró preocupación por los hechos políticos que conmovieron a Europa
- Su máxima aspiración era conseguir la paz
- Alentaba al cristianismo para combatir las costumbres de su época
- Fue precursor de una psicología moderna y defiende el principio de la individualidad del aprendizaje.
- Defiende que el sexo no era un argumento para establecer diferencias educativas.





San Vicente de Paul

Precursor teórico del Trabajo Social.

La situación socio-económica de Francia en el siglo XVII era desoladora, había grandes penurias y una enorme necesidad de limosnas, se necesitaba canalizar las ayudas e involucrar en una correcta distribución a órdenes religiosas y voluntarios civiles.

PASÓ DEL AMOR "AFECTIVO" AL "AMOR EFECTIVO"



San Vicente de Paúl

Su aportación supuso una revolución en la caridad, transformo la limosna en **trabajo** de voluntarista organizado. Las figuras que crea preceden a los **trabajadores sociales** y sus normas eran prevenir la limosna arbitraria, controlar los casos y clasificar a los pobres por su capacidad de automantenimiento.

Thomas Chalmers

Postulaba que es el individuo el causante de su pobreza y por lo tanto debe buscar y encontrar los recursos para superarla.

Consideraba que las formas vigentes de ayuda eran costosas, producían despilfarros y la gente no salía de su situación, es así como postuló que "Todo ser humano lleva en su interior las posibilidades de ayudarse a si mismo".

Organizó en la parroquia un programa de caridad privado, basado en la ayuda vecinal, que contaba con técnicas como:

- Investigar el caso para priorizar recursos y necesidades.
- Trabajo de concientización con la familia.
- Ayuda solidaria de la comunidad.
- Introdujo el principio de la individualización y la búsqueda de causas a la pobreza.





La **caridad** es una ayuda puntual vista desde una perspectiva en la que una persona está por encima de otra. No se profundiza en las causas de esa situación, no se quiere cambiar nada, no hay ninguna intervención. No hay objeto de transformación **social** en la **caridad**.

BENEFICENCIA

- Acción puntual.
- Privada.
- Asistematizada.
- Represiva.
- Paternalista.

ASISTENCIA SOCIAL

- Alguna sistematización.
- Satisfacción de necesidades.
- Acción microsocia e individual.
- Es asumida por los poderes públicos.
- No se cuestiona el sistema.

BIENESTAR SOCIAL

- Acción sistemática y técnica.
- Acción macrosocia.
- Mejora las condiciones sociales y económicas.
- Ciudadano con derechos.
- Acción transformadora y con alto Grado de compromiso social.
- Fomento de la participación.

filantropía

- o La filantropía, como valor general, busca desplazar el concepto cristiano de caridad, al mismo tiempo que no se le opone sino que lo engloba dentro de un referente más universal, la moral laica de origen racional y no revelada...”